

VIRIDIANA MERIDA ORTIZ
HEMATOMA SUBDURAL CRÓNICO

Introducción

El Hematoma Subdural Crónico (HSDC) es una colección hemática en el espacio subdural con un periodo de evolución superior a los 7 días.

Clínicamente se puede presentar con gran heterogeneidad, de ahí que muchos la reconozcan como la “gran simuladora” de las enfermedades neurológicas.

Material y Métodos

Se presenta un estudio retrospectivo, observacional y descriptivo, con base en el análisis de expedientes clínicos y al sistema automatizado de egresos hospitalarios.

Se realiza un análisis descriptivo de todas las variables incluidas en el estudio, calculando media \pm desviación estándar para las variables cuantitativas, y porcentajes para las categóricas.

Resultados

Se reportan 65 procedimientos para drenaje, de los cuales 53 fueron realizados a hombres y 12 a mujeres, con mayor incidencia entre los 60 a 80 años. La etiología traumática más frecuente con 41 casos en los cuales se reconocía el traumatismo, de estos 21 se relacionaron con caídas desde bipedestación y 5 con caídas desde equinos.

El síntoma o signo que motivo la búsqueda de atención médica de forma más frecuente fue cefalea, deterioro cognitivo, hemiparesia, crisis convulsivas y vértigo.

La alteración hidroelectrolítica más frecuente encontrada fue hipernatremia, seguida de hiponatremia e hiperkalemia. El tratamiento empleado, en 45 pacientes se decidió la craneostomía con colocación de sondas como primera opción de tratamiento, en 20 casos se decidió la craneotomía como opción de tratamiento quirúrgico inicial.

Discusión

Clínicamente se puede presentar con gran heterogeneidad, de ahí que muchos la reconozcan como la “gran simuladora” de las enfermedades neurológicas.

Dentro de los factores de riesgo comúnmente implicados en el desarrollo del HSDC, están traumatismos, abuso de alcohol, convulsiones, derivaciones de líquido cefalorraquídeo, coagulopatias.

La Tomografía Computada (TC) es el método diagnóstico auxiliar comúnmente utilizado en el HSDC, donde se observa una imagen con forma de “semiluna”, de aspecto hipodenso o hiperdenso que en ocasiones puede tener efecto de masa, desplazando estructuras de la línea media.

Conclusión

La particularidad regional es la asociación de alcoholemia y caídas desde bipedestación y desde equinos relacionados con el traumatismo inicial.

Bibliografía

García-González OA, F.-F. S.-G.-M. (07 de noviembre de 2019). Hematoma Subdural Crónico. *Archivos de Neurociencias (Mex) INNN*, 6-12.